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Bezirksamt  Teilbeantwortung:  

  Terminverlängerung:  

  
 
Betreff Wohnungsvermittlung an von Gewalt betroffene Menschen 

 
 
Wohnungsvermittlung an von Gewalt betroffene Menschen 
 
„Das Bezirksamt wird um folgende Auskunft gebeten: 
 

Die Förderung des Projektes Donna Castella, das sich seit 1995 um die Wohnraumver-
sorgung der von Gewalt  betroffenen Frauen kümmert, ist nur noch bis zum Jahresende 
gesichert. Laut Aussage des Senats (DS 15/13667) soll der Zugang zum Segment des 
Geschützten Marktsegments an Wohnungen für diese Personengruppe weiterhin be-
stehen bleiben; die Umsetzung soll in Zukunft über die in den Bezirksämtern zuständi-
gen Stellen erfolgen, die für diese besondere Problematik sensibilisiert werden sollen. 
Die betroffenen Menschen sind in den seltensten Fällen in der Lage, hohe Mieten zu 
zahlen. 

 
Daher frage ich das Bezirksamt:  

 

1. Ist dem Bezirksamt bekannt, dass ab 2007 die bisher von Donna Castella über-
nommene Funktion der Wohnraumvermittlung an von Gewalt betroffenen Men-
schen (zum Großteil) von den Bezirken übernommen werden muss?  

2. Wie groß ist in Pankow derzeit der Bestand an Wohnungen im geschützten 
Marktsegment bei städtischen Wohnungsunternehmen (laut Meldung an die 
Zentrale Koordinierungsstelle des Senats)?  

3. Welche Folgerungen zieht das Bezirksamt aus der Erfahrung der Jahre vor 1995, 
also bis zu dem Zeitpunkt, an dem Donna Castella u.a. gerade deshalb gegrün-
det wurde, weil die Bezirke die Vermittlungsfunktion nur unzureichend erfüllen 
konnten?  

4. Welche MitarbeiterInnen werden für diese spezielle Vermittlungsfunktion zustän-
dig sein?  
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5. Welche Maßnahmen zur Sensibilisierung dieser zuständigen MitarbeiterInnen für 
die Thematik sind vorgesehen?  

 

 
 
Im Namen des Bezirksamtes beantworte ich die o. g. Kleine Anfrage wie folgt: 
 
zu 1. 
Ja. 
 
zu 2. 
Der Arbeitsbereich „Geschütztes Marktsegment“ im  Landesamt für Gesundheit und 
Soziales hält die Wohnungsangebote berlinweit vor, es gibt keine Bezirkszuweisungen. 
Die Jahressollquote 2006 von Wohnungsangeboten im Rahmen des „Geschützten 
Marktsegments“ beträgt insgesamt 1369 Wohnungen. 

 
zu 3. und 5. 
Das Projekt Donna Castella wurde 1995 im Ergebnis der spezifischen Problemlagen 
von Gewalt betroffener Frauen eingerichtet. Seit dieser Zeit ist in Berlin, auf der Vor-
aussetzung des Berliner Interventionsprojektes gegen häusliche Gewalt, viel im Interes-
se der betroffenen Frauen und ihrer Kinder erreicht worden. Das betrifft die Bereiche 
der Intervention, des Opferschutzes, der Prävention und der rechtlichen Rahmenbedin-
gungen. Auch die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Bezirksämter wurden inzwischen 
geschult und sensibilisiert.   
 
zu 4. 
Im Bezirksamt Pankow wird die Vermittlung in Wohnungen des „Geschützten Markt-
segments“ durch eine Mitarbeiterin im Fachbereich „Materielle Leistungen“ des Sozial-
amtes bearbeitet. 
 
 
 
Matthias Köhne 


